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14 juillet 2008 

Membres de l’association 

Madame, Monsieur, 

Voici un message qui a été envoyé aux villégiateurs de NDDM d’un commun accord entre 
les représentants de NDDM et St-Ubalde : 

« Un bref message pour vous signaler une problématique au lac Carillon. 

D’après sa morphologie, le grand lac Carillon présente une fragilité due à ses grands 
espaces peu profonds et le petit lac Carillon quant à lui, présente une faible fréquence de 
renouvellement de son eau. 

À la décharge du lac Carillon, il y avait un barrage formé de billes de bois constitué au fil 
des ans de façon naturelle.  Quelqu’un a défait ce barrage, ce qui a pour conséquence de 
diminuer le niveau du lac et d’augmenter sa fragilité.  Ce qui est à surveiller pour prévenir 
l’apparition des cyano-bactéries, c’est l’apport en phosphore,  le réchauffement de l’eau 
et l’augmentation des différentes sortes d’algues qui prolifèrent à la chaleur. 

En diminuant le niveau de l’eau, nous risquons donc d’augmenter sa fragilité : moins de 
profondeur, réchauffement plus rapide de l’eau, plus d’algues. 

Il est important de s’assurer de ne poser aucun geste pouvant influencer l’apparition de 
cyano-bactéries et le développement d’algues. 

Je fais un appel à tous pour assurer une surveillance à ce niveau.  Si vous avez 
connaissance que quelqu’un pose de tels gestes et que vous avez une caméra, prenez 
une photo et faites-nous-la parvenir, nous l’acheminerons à la municipalité et à 
l’Environnement. 

Plusieurs personnes se sont plaintes du bas niveau d’eau du lac l’an passé et que le 
barrage a été rouvert ce printemps.  Même si le niveau est plus haut que d’habitude à 
cause des fortes pluies du mois de juin, nous savons très bien qu’il baissera avec la 
chaleur.  De plus le barrage naturel étant ouvert, le niveau baissera encore 
anormalement. 

Nous avons un des plus beaux lacs de la région qui est encore en bonne santé.  
Protégeons-le!  C’est la meilleure assurance que nous avons pour en profiter 
longtemps. » 

Cordialement 

Serge Lachance 
Président 


